



La Lettre de Votre Maire



n° 10 – décembre 2025

Madame, Monsieur,

Chères Steenoises, chers Steenois,



En 2020, vous nous avez accordé votre confiance. Depuis, malgré les crises successives, nous portons, avec vous, une ambition toujours aussi forte. Nous partageons toutes et tous le même sentiment d'une période lointaine, pourtant si proche : en 2020, une pandémie mondiale bousculait le calendrier des élections municipales et basculait chacune et chacun d'entre nous dans un confinement quotidien.

Nous regardons toutes et tous derrière nous le chemin parcouru et ce qu'il nous reste à accomplir. C'est pourquoi dans le respect des règles du code électoral, je souhaitais néanmoins retracer ces 5 années de mandat, écoulées à vos côtés.

Cinq années d'une forte densité et qui ont pourtant rapidement défilé sous nos yeux. Le travail collectif de l'équipe municipale a subi les chocs terribles de la crise sanitaire de la Covid19, de la crise alimentaire mais aussi de la crise climatique et des guerres en Europe et au Moyen Orient. L'inflation économique, avec la hausse vertigineuse des prix, nous a contraint à nous adapter. Et pour terminer, la crise institutionnelle que nous connaissons depuis plus d'un an nous oblige à être très prudents dans nos investissements, en attendant de connaître les efforts budgétaires qui seront demandés par nos gouvernants.

Chaque action pèse sur l'évolution à venir de notre commune. Le village se pense et se construit forcément collectivement, sur le long terme, et au-delà d'une mandature de 6 ans. C'est pourquoi, nous nous sommes imposés, depuis le début, l'obligation de transmettre un héritage sain, clair et transparent. Ce bilan restitue le travail d'une majorité plurielle, riche de sa diversité et de ses compétences.

Un mandat à l'épreuve des crises, un village résilient

- **Le crise sanitaire COVID19 en 2020 et 2021** (*réouverture des écoles avec la mise en place d'un dispositif de nettoyage quotidien strict, ouverture des services municipaux indispensables, maintien des subventions auprès des associations afin de leur permettre de faire face à leurs obligations financières le temps de la reprise des activités,...)*)
- **La crise climatique et la menace des guerres qui déstabilisent l'économie en 2022 et 2023** (*mise en place de dispositifs d'économies d'énergie : remplacement des éclairages publics, rénovation des bâtiments communaux, remplacement d'appareils de chauffage anciens par des appareils plus récents et plus économiques, avec un impact écologique renforcé, absorption en partie par le budget de la hausse des prix des charges diverses,...)*)
- **La sécurité comme préalable** (*élaboration d'un plan communal de sauvegarde en cas d'événements graves, installation de nouveaux défibrillateurs, sécurisation de la traversée du village, sécurisation des abords des écoles, étude sur la vidéoprotection...)*)
- **La politique de rénovation des équipements et espaces publics** (*passage en LED dans plusieurs bâtiments communaux et éclairages publics, rénovation énergétique de la salle des cérémonies de la mairie, de la salle des fêtes (toiture, éclairage, sonorisation, portes et fenêtres de façade), changement de la chaudière à gaz de l'école Zola, changement de mode de chauffage par une pompe à chaleur à l'école Dewaele et la salle Devos, remplacement de menuiserie à l'école Dewaele, rénovation du parc informatique des écoles et de la commune, place de la mairie redessinée, installation de 2 micro-forêts,...)*)

Une ambition collective pour Steene, toujours valable en 2025

- **Une gestion saine, efficace, transparente pour une action au quotidien au service des habitants -** (*En 2025 la commune de Steene a réalisé 172 370,95 euros d'investissement avec une maîtrise de ses taux d'imposition communaux sans augmentation. Pour ces réalisations, nous avons perçu 58 740,56 euros de subventions. En 2025 l'encours de la dette s'élève à 378 049 euros ce qui représente 272 € par habitant. Soit une réduction de la dette de 40 % depuis 2020.*)
- **Renforcer la cohésion sociale et le bien être des habitants -** Une commune qui s'engage en faveur du social et de l'animation de la vie locale contribue à renforcer la cohésion sociale et le bien-être de ses habitants (*actions en partenariat avec les associations ou le CCAS, aides aux associations, repas des aînés, colis de Noël, bons pour les bénéficiaires du CCAS, semaine bleue avec le comité des fêtes, animations communales (brocantes, carnaval, fête de la musique, marché mensuel printemps/été, marché de Noël, concerts, expositions, salon des métiers d'art, fêtes locales, cabinets de kinés, cabinet de dentistes,...)*)
- **Un village pour les enfants et les jeunes -** S'occuper des anciens est une valeur fondamentale, mais il faut aussi prendre en charge les générations qui montent, et le bien-être des enfants a été une des priorités de l'équipe municipale (*convention avec le RPE (relais petite enfance) pour des animations mensuelles, soutien du périscolaire, augmentation de la participation au financement des sorties des deux écoles, versement d'une aide scolaire par enfant pour l'achat des fournitures auprès des écoles, centre de loisirs aux vacances scolaires, cantine scolaire, rénovation d'installations sportives, boum pour les jeunes, carnaval, présence d'associations sportives et culturelles (foot, danse, théâtre,...)*)
- **Mieux vivre ensemble -** Notre engagement pour la transformation du village en 2025 a été quotidien, tout en continuant à améliorer la qualité du service rendu aux habitants. *C'est ce que nous avons fait en renforçant l'offre des professions médicales (kinés, psychologue, second dentiste), en soutenant nos commerces ambulants (bar ambulant et food-trucks), les nombreuses animations communales, les actions proposées par les associations sportives et culturelles, les expositions, l'inventaire et la restauration du patrimoine communal avec l'association en charge de sa protection. L'engagement pour une année 2025 riche en actions. Pour communiquer sur ces services, la commune propose l'application de communication MaMairieEnPoche (MMEP), sa page Facebook, son site internet, son bulletin communal et la lettre de votre maire.*

Et maintenant, me direz vous ?

Conformément à nos souhaits, notre priorité, comme depuis le début du mandat est de n'oublier personne et de rester fidèle à notre engagement au service de l'intérêt général et du bien vivre ensemble.

Si j'avais une chose à retenir de ces années, ce serait que la confiance se gagne lorsque les engagements se tiennent. C'est pour cela que je m'attacherais à travailler pour vous jusqu'à la fin de mon mandat, sous l'impulsion d'une équipe, mêlant l'engagement des élus municipaux et de l'expertise des agents municipaux.

Merci à l'ensemble des Steenoises et Steenois qui donnent des couleurs à notre village.

Merci au Conseil Municipal, à nos 16 associations, nos artistes, nos commerçants sédentaires ou ambulants, nos artisans, nos entrepreneurs, nos agriculteurs, nos enseignantes, nos professionnels de santé, pour leur dévouement au service des Steenois.

Merci également aux élus, à la CCHF, au Département, à la Région, à l'État, aux syndicats partenaires (SIVOM, SIROM, Noréade, TE Flandre) et à l'ensemble des agents municipaux qui assurent avec sérieux et professionnalisme le service public.

Et avant de vous laisser, permettez moi de transmettre à chacun de vous, à vos familles ainsi qu'à l'ensemble de la population de notre village, mes souhaits de bonnes fêtes de fin d'année et de Meilleurs Vœux pour 2026.

Bien à vous,
Alain Davroux

Votre maire,


Alain Davroux

